

## ENSAYOS

### LAS COSAS QUE SOBРАН

Lo que las necesidades que el hombre se crea es por el deseo que tiene de conseguir cosas que sobran. Las artes suturias existen no más que por este deseo. Los hombres no tienen en la vida sino la inquietud de rebasar lo necesario. ¿Cuál es el límite de lo necesario? Esto es lo difícil, y, sin embargo, la inutilidad de muchas de las cosas que usa el hombre es tan evidente que podríamos pedir su supresión sin riesgo alguno. Las mujeres, en las últimas modas, han prescindido de muchas cosas inútiles, pero ha sido a cambio de otras, y así nos ofrecen en invierno la contradicción de un abrigo de pieles y las piernas al aire, sin otra defensa que unas medias de seda. Ahora parece que preocupa un poco la renovación de la moda masculina, y la base de esta renovación es echar fuera cosas inútiles.

El sombrero, en la ciudad, empieza ya a considerarse como un artefacto inútil, pero en esto aun ha dudas. Existen cabezas demasiado sensibles, al frío y al calor, al sol y la lluvia, y hasta hay quien en su casa cree necesaria una gorra. Cúbrase usted, decimos aun, considerando que el estar descubierto constituye un verdadero sacrificio. La juventud lo ve entendiendo ya de otro modo. Lo que es indudable es que el pantalón largo no tiene razón de ser; y mucho menos el cuello, y no digamos de la corbata que aun como adorno es demasiado baladí, y siempre una prenda infantil. Pero si vamos quitando cosas inútiles, ¿qué entonces le queda a la vida? En lo superfluo está el pecado; la virtud no se alimenta sino de cosas necesarias.

En la gran complicación que de día en día va tomando la vida moderna, observamos que todos los hombres luchan no por lo necesario, sino por lo superfluo. La ciudad no brinda sino superfluidades. Pero siempre el mismo problema. ¿Dónde está el límite de lo necesario? Lo imprescindible quizá no se pone de manifiesto sino en un momento de pánico. En el naufragio toda sobra, todo es peso que puede llevarnos al fondo; no hay otra cosa necesaria que el cinturón salvavidas. Por esto lo necesario varía según las circunstancias, y muchas veces lo superfluo no es sino un punto de apoyo para obtener lo necesario. El pobre pretendiente se abraza un cuello almidonado, para hacer buen efecto al poderoso a quien va a pedir un favor.

Más la tendencia no es a suprimir lo superfluo, sino a suprimir lo inútil. Las artes suturias están en quiebra. El arte aplicado apenas tiene valor. La máquina no admite una decoración excesiva y el comprador antes que nada desea que las cosas sean prácticas. No es raro pues, que los que ahora se preocupan de las modas masculinas hagan lo que el equilibrio del alambre, que empieza sus equilibrios vestido, y, paso a paso, va tirando al suelo el cuello, la corbata, el chaleco... Todo lo que para el equilibrio es inútil. Desposeer a la vida de lo superfluo sería quitarle sus sugerencias más vivas. No sería posible ninguna aventura, ninguna ambición, ningún deseo exaltado. Otra cosa es desposeerla de lo inútil, de tan to peso muerto como los hombres llevan sobre sí, y que tienen el carácter de un órgano atrofiado que si alguna vez estuvo en función, ya nadie se acuerda.

La dificultad está en el límite.

Y, además, ¿por dónde se empieza? ¿Por la indumentaria por el mobiliario, por los objetos de comedor o de escritorio, por las fórmulas urbanas epistolares? El desmoche de lo que sobra sería terrible. Quizá como fin de esta empresa tubiéramos que quedarnos desnudos, no más que con el cinturón salvavidas, como en el momento del naufragio.

FRANCISCO DE COSSIO

### Casa de Socorro

#### ASISTENCIAS PRESTADAS

César Coronatti, erosiones diseminadas cara. José Portales, herida contusa pabellón oreja izquierda, José García, herida contusa dedo medio derecho, Isabel Romeu, herida incisiva región plantar derecha.

### Las maravillas registradas en el año 1927

Ya lo dijo el boticario de «La Verbená»: «¡oy las ciencias adelantan!»... En el haber del esfuerzo humano de los progresos realizados en lo que va de siglo, acaso ningún año pueda compararse con más legítimos títulos que el 1927. Ha sido un año de magníficas conquistas científicas, según concreta la revista «Popular Science Monthly» en interesante información.

Véase los puntos principales que abarca:  
Primer.—Demostración práctica de la televisión.  
Segundo.—Inauguración del servicio telefónico trasatlántico.  
Tercero.—Descubrimiento de una aleación más ligera y más fuerte que todas las conocidas hasta el día, lo que hará posible la construcción de aeroplanos metálicos.  
Cuarto.—Nuevo uso de los rayos ultravioleta para impedir el raquitismo.  
Quinto.—Sustitución de los remaches en los puentes de acero y en otras estructuras.  
Sexto.—Adopción del disco único para los aparatos de radio, así como el suministro a los mismos de potencia eléctrica automática.  
Séptimo.—Empleo de millones de pesos para obras de ingeniería, como el tubo Holland y el tubo de Moffat.  
Octavo.—Primer uso satisfactorio de las películas parlantes.

Al dar cuenta de las ocho nuevas maravillas del mundo en 1927 dice Bolsson: «Jamás se ha visto un año que ofrezca tan atrayentes victorias y jamás hubo año alguno con tantas promesas para el futuro».

### Jabón Zotal

Cura salpudido y granos

### Un incendio destruye en Alcoy una fábrica

Alcoy 3 (5 t).—Un formidable incendio ha destruido por completo la fábrica de tejidos de los señores Gisbert Dominguez y Compañía, sito en la calle de Arias de Miranda. No ocurrieron desgracias personales.

### Lo del Gran Hotel

Recibió ayer el señor alcalde la visita de varios funcionarios de «Técnica de construcciones, S. A.» entre ellos dos ingenieros que vienen a esta capital a realizar los estudios necesarios para determinar el emplazamiento del Gran Hotel y de la Lonja y las obras de ampliación del matadero.

Los indicados señores, acompañados de varios concejales recorrieron los puntos de la ciudad de que se habló para las referidas instalaciones.

### Palomas mensajeras encontradas

En el domicilio de la señora y uda de don Miguel González, calle del Abad Pons, 24, en Elche, ha sido hallada una bonita paloma mensajera. Es de color gris el cuerpo, alas rosadas y la cola plumas oscuras y negras.

Llevo en la pata izquierda un anillo en espiral de celuloide y en la derecha otro anillo de aluminio con las inscripciones siguientes: «Romeu Alicante, número 28-50».

También en La Romana fué cogida una paloma mensajera con dos argollas, una en goma amarilla con la inscripción «Dº 452» y otra de aluminio en que se lee «España 27 21-690».

Estas palomas quedan a disposición de quien acredite ser su dueño.

### Notas municipales

Se ha impuesto la multa de 20 pesetas al expendedor de leche Rafael Brotons y la de 15 ídem a su compañero Tomás García, por vender dicho artículo con un 20 y un 15 por 100 de agua, respectivamente.

—Se ha pasado oficio a don Jaime Avalos, don Antonio Agulló Ibarra, don José Blasco Molló, don José Idáñez, don Mariano Costa Sivera, don Antonio Boró Tortosa, don José Espuch Canet, don Ernesto Espuch i Llo, don Francisco Sempere Payá, don Ivars y don Francisco Caparrós Núñez y don José Merino López, previniéndoles que para concederles el permiso, que tienen solicitado, han de abonar previamente los derechos que figuran tarifados.

—Para realizar obras en edificios particulares se han concedido a don Miguel Such y señores Pedrós y Olmos.

—Interesando permiso para realizar obras en edificios particulares, se han presentado las firmadas por don Francisco Ruiz Balaguer, don Rafael Sirvent Bañuls, don Rafael Armentol, don Ramón Fuster García, don Antonio Muñoz Agulló, don Angel Custodio Fernández, don Antonio Agulló, Ibarra y don Pío Jesús García, Torres.

### En la Casa de la Ciudad

### Sesión de la Permanente

Ayer a las doce celebró sesión ordinaria la Comisión municipal permanente. Presidió el señor Suárez-Llanos.

Es leída y aprobada el acta de la anterior sesión. El señor Suárez-Llanos dice que son dos los industriales que han presentado modelos al concurso abierto para proveer de asientos a los paseos públicos.

Estos industriales son don Francisco Mira Soler y don José Pastor Sánchez, ambos de San Juan de Alicante. El primero presenta un modelo de sillones y de sillitas plegables, a 950 los sillones y a

5'50 las sillitas, que garantiza por cinco años; y el segundo ofrece sillones a 10'75 y a 5'50 las sillitas.

Se faculta al señor alcalde para que cierre contrato aceptando los sillones a 9,50 y encargando las sillitas por la mitad al proponente señor Mira Soler, teniendo en cuenta la garantía de duración por él señalada.

Las instancias del Archivero Bibliotecario, don Francisco Porteda y de doña Soledad Granja, en solicitud de licencia por enfermos, se aprueban, concediéndoles un mes con todo el sueldo.

Se acuerda conceder la exención por un año y amortizar la plaza que desempeña el oficial de Intervención don Francisco Martínez Morel á.

Se aprueban tres expedientes del negociado de fomento, sobre construcción y reforma de edificios y otro expediente de cementerio sobre transmisión de dominio de una propiedad.

Se acepta la desinteresada donación de 400 metros cuadrados de terreno hecha por don Juan Esquerdo para la construcción de viviendas destinadas a los sepultureros y vigilantes del Cementerio Municipal acordándose transmitir a dicho generoso doctor Esquerdo las más sinceras gracias.

La permanente autoriza al decano del Cuerpo de Beneficencia municipal para que adquiera los útiles y efectos que solicita para la Sección de radiología de las Casas de Socorro.

Ultimamente se aprueba la distribución de fondos del Interior de pesetas 331.282 y la del Ensanche de 21.027'73 pesetas.

Se concede una subvención de 125 pesetas a la revista «Madrid».

El concejal señor Navarro formula un ruego para que conste en acta la satisfacción de Alicante por el hallazgo de los aviadore; y para que se transmita a los consuados de Inglaterra, Francia, Italia y Portugal, el agradecimiento de la capital por los trabajos realizados por las naciones mencionadas en la busca del «Dornier 16».

### Notas catalanas

#### Atropello

Barcelona 4 (10 m).—Un auto arrolló en la calle Condal, esquina a la Avenida de la Fuera del Angel, a la joven Rosita Andreu Torrent, quien fué auxiliada en el dispensario de la calle de Barbará, de una herida contusa en la región clavicular derecha, con fractura probable de la clavícula del propio lado.

Después de curada de primera intención fué trasladada a su domicilio.

#### ¿Suicidio?

Pedro Martorell Batet ha denunciado a la policía que su hijo Pedro, de 18 años, se ha ausentado de su casa dejando una carta escrita en la que expone su propósito de quitarse la vida, porque su padre le había regañado.

La policía práctica pesquisas para encontrar al joven desaparecido.

#### Accidente

El jornalero Paulino Puig Priu, trabando ayer en la estación del Norte tuvo la desgracia de que el engranaje de una máquina que utilizaba para la descarga de unos bultos le cogiera la mano derecha.

En la casa de socorro de la ronda de San Pedro, donde fué asistido, le apreciaron una herida contusa, con avulsión de la uña del dedo índice en la mano citada.

#### Otro

Ayer tarde, en la Vía Layetana, Mario Riera Bracon, que montaba una motocicleta, con objeto de no arrollar al anciano Serret Toca, hizo una mala maniobra, a consecuencia de la

qual perdió la máquina la estabilidad y cayó.

A consecuencia de la caída resultó el motorista con erosiones en la pierna derecha que le fueron curadas en la casa de socorro del Puerto. Después a su domicilio.

#### Y otro

En la carretera de la Bordeta, un auto que se dió a la fuga, atropelló al niño de cinco años Antonio Rovira, habitante en la calle de Burgos, 26, produciéndole erosiones en ambas piernas y probable fractura, con hematoma, de la derecha, de pronóstico reservado.

Se le asistió en el dispensario de Hostafruchs, trasladándose después a domicilio de sus padres.

#### Clausura de una sociedad

Por el gobernador civil ha sido ordenada la clausura de la Asociación de Música de Mataró. La orden fué transmitida por el alcalde de aquella ciudad al presidente de la citada entidad.

#### Denuncia

Don Luis de Loma denunció que una criada que tenía a su servicio, ayer mismo desapareció llevándose cubiertos de plata valorados en unas 500 pesetas.

#### Sustracción

A Ramón Yanguas de su domicilio de la calle de Rosellón le sustrajeron un cuadro pintado al óleo muy antiguo y veinticinco pesetas.

#### Fallecimiento

En el Hospital Clínico, falleció ayer Ignacio Deveas Moragas, que ingresó en el mismo el día 30 de junio procedente de Santa Coloma de Gramanet.

#### Los descuidados

A Francisco Baldrich en un tranvía le sustrajeron la cartera que contenía mil francos, quince cupones de acciones de la Diputación y otros documentos.

#### Robo

José Valls denunció que del establecimiento que posee en la Vía Layetana le fueron robados géneros por valor de trescientas pesetas. Los ladrones dejaron en cambio un formón, un clavo y un trozo de bujía.

#### Detención

La policía detuvo a Jesús García Alonso (a) «El Toment», que está reclamado por las autoridades de Valencia como autor del robo perpetrado el día 8 del pasado mes en un hotel de Alfafar, en unión de otro sujeto apodado «El Ché».

### Unos «ralas» poco prácticos

Alcoy 3.—Se tienen noticias de que en la casa denominada «Senabre» de la partida Chorrito, limitóse con el término de E da, se ha cometido un robo. Según parece, los habitantes de la referida casa, Jaime Juan

Llorens, sus padres y un hermano, se fueron a las seis de la mañana para hacer las faenas del campo. Cuando al anochecer regresaron, se dieron cuenta de que alguien había penetrado durante su ausencia en la casa, forzando todas las fuerzas.

Como de su inspección resultase que no parecía se hubiesen llevado nada, puesto que encontraron en su sitio cerca de mil pesetas que tenían ahorradas, avisaron a una hermana, por si de su brul faltaba algo.

En efecto de él habían robado 50 pesetas. La Guardia civil activa sus pesquisas para aclarar los hechos.

### Ayer marchó a Madrid el señor gobernador

Ayer marchó a Madrid el gobernador civil señor de las Peñas, habiéndose encargado del despacho el secretario señor Lastres.

### Fiestas en Cox

Hemos recibido el programa de fiestas cívico-religiosas que el pintoresco pueblo de Cox dedicará a su patrona la Virgen del Garmen durante los días 14, 15, 16 y 17 del actual.

Tomarán parte en las mismas, la banda de música municipal de Castellón y la de Granja de Rocamora.

En los actos religiosos serán oradores los canónicos de la Colegiata de Alicante señores Albertosa Mira y Lorenzo Penalba, y el deán de Murcia señor López Maymón, párroco que fué de la villa.

El famoso pirótecnico de Santomsra señor Mateo está encargado de la pólvora.

En el programa figuran numerosos festejos populares, para regocijo del vecindario.

#### Con mucha frecuencia

recibimos para su publicación trabajos que llevan por firma un seudónimo. Terminantemente dejaremos de publicar los trabajos que lleguen a nuestro poder de esa manera, y no se nos revele su autor en la debida forma aun cuando guardemos el secreto de su nombre. Un periódico no es un buzón, que todo lo admite.

### Se vende un motor

de 50 caballos con 720 revoluciones p. m., 220 voltios, 50 períodos, en excelentes condiciones, con prueba, y con las garantías que desee el comprador. Marca «Wagner-Electric-American». Razón en esta redacción.

### Los tripulantes del «Dornier 16»

#### Salida para Madrid

Algeciras 3 (5'10 t).—A las 4 de la tarde, en tren especial, han salido para Madrid el comandante Franco y sus compañeros de aviación.

También marchan con ellos don Nicolás Franco, los hermanos de Gallarza y el hermano de Madariaga.

La esposa de Franco, después de una cariñosa despedida de su esposo, ha marchado a Sevilla para esperar allí a su esposo que ha de ir a dicha capital para visitar la Exposición.

También marchan en el tren especial de los aviadore el comandante del «Eble», y cuatro oficiales de dicho buque, entre ellos el jefe de aviación del vapor y el oficial que descubrió a los aviadore.

En la estación se han congado todas las autoridades y personalidades.

Ha acudido también la banda del regimiento de Extremadura, de guarnición en Algeciras.

El público llenaba por completo los andenes de la estación y los alrededores.

Ha vitoreado entusiastamente a Franco, a sus compañeros y a los marinos ingleses.

Estos, emocionados, correspondían a las muestras de entusiasmo de que eran objeto. Al interpretar la banda del regimiento de Extremadura el Himno inglés, se desbordó el entusiasmo.

### La unificación del tren especial

Ronda 4 (3 m).—En la estación de Bonadilla el tren especial en que viajan los aviadore se unificó con el expreso de Andalucía.

El coche en que descansaban los aviadore y oficiales ingleses fué agregado al expreso.

### La llegada a Córdoba

Córdoba 4 (1 m).—A la llegada de los aviadore a esta capital fueron recibidos por las autoridades y el pueblo en masa, tributándoseles un recibimiento entusiasta y repitiéndose las muestras de afecto hacia ellos y oficiales ingleses lo mismo que en los otros pueblos del trayecto.

### En Madrid.—Recepción grandiosa

Madrid 4 (12:20 m).—El recibimiento tributado a los tripulantes del «Dornier 16» y marinos ingleses ha sido apoteósico. Mucho tiempo antes de la lle

El 50% del Exito lo constituye la Personalidad

Con la famosa

## Gillette

obtendrá un afeitado perfecto, la máxima pulcritud



S. A. Gillette - Apartado 092 - Barcelona

gada del tren los alrededores de la estación estaban invadidos de público.

En la estación se hallaban los ministros del Ejército y la Marina.

La manifestación formada ha sido grandiosa.

No se recuerda en Madrid cosa semejante.

Figuraban en la manifestación numerosas banderas. Se alojan en el Palace.

Hoy almorzarán en el ministerio de Marina.

## Coplas del día

### El agua de cebada. Se impone el bozal

Este helado popular, por fin me hará rebuznar. Aunque parezca mentira, yo terminaré muy mal, pues bebo tanta cebada que ya no me falta nada para usar pronto bozal. Mi familia está alarmada, me tiene puesto un ronzaño no me han visto en la Explanada? ¡Ahí es nada, casi nada! ¡Soy un perfecto animal! Es un helado tan rico... (lectora, ya lo conoces) ¡que terminaré en borriolo! ¡y dando pares de coces! El otro día lectores, fué tanto lo que bebí, que al fin malo me sentí con unos fuertes dolores. Se avisó a Campos de España; para calmar mi dolor, tan pronto me vió el Doctor, dijo con muy mala saña; ¡este pollino... me engañó! ¡su caso es extraordinario! Que venga el veterinario... y lo atenderá mejor. ¡Ay! señor Gobernador! ¡impida este rico helado; se lo pide un servidor; a sus pies arrodillado; mire que será un dolor ¡verme en un carro enganchado!

AURELIO FERNANDEZ DELA TORRE  
Alicante y julio 1925.

### Se alquila

amplio local en sitio muy céntrico, tiene estanterías y escaparates, propios para toda clase de negocios, los cuales se venden ¡alquilan también.  
Razón: Sagasta, 57.

## Pérdida

La persona que halla perdido un perro de caza, puede reclamarlo en la calle del Instituto n.º 9.

## APOSTILLAS

# LOS AVIADORES REDIVIVOS

La impresión que debe producir a Franco, Ruiz de Alda, y Gallarza, la entrada en España, es la misma que produciría a un personaje ilustre, abandonar el sepulcro, en que fué pocos días antes depositado entre solemnes discursos y no menos solemnes levitas.

Porque aunque los entendidos en estas cosas de aviación, los conocedores de la buena calidad del aparato y de la pericia de los aviadores mantuvieran vivo (y fundado) su optimismo en estos días que sucedieron a la pérdida del «Dornier 16» el hecho es que gran parte del pueblo y muy singular (aunque injustificadamente), gran parte de la Prensa, ha matado a los invictos aviadores.

Periódico ha habido que ha llegado a escribir en grandes titulares; aludiendo a los perdidos «ases»: Tres nombres que han pasado a la historia de los héroes españoles y, que, afortunadamente, imitando al periodista del chascarrillo, ahora va a tener que escribir «Tres nombres que vuelven de la historia de los héroes».

## Crónica social

En Orihuela ha fallecido el joven don José Gastejón, hermano de nuestros amigos Jesús, don Mariano y don Vicente, que residen en esta capital y a los que damos nuestro sentido pésame.

—Ha regresado a Alcoy el periodista Alcoyano señor Santacreu.

—Con objeto de pasar la temporada de verano, ha marchado a Aguas de Busot, la familia del alicantino comerciante don Juan Carreras.

—Se encuentra en Madrid el abogado y exconcejal de nuestro Ayuntamiento, don Juan Llorca Pillet.

—Salió para Comillas (Santander), la familia del Oficial de Telégrafos don Manuel Gómez.

—Salió para Baños de Busot don José Giménez Chuliá, acompañado de su distinguida familia.

—Ha marchado a Guardamar don Antonio Hernández, con sus nietos Eladio y Antonio Pérez, hijos del ingeniero don Antonio Pérez del Castillo.

—Ha regresado de Aspe don José Senent.

—A veranear ha marchado a Tibi doña María Gallud.

—Llegó de Madrid, don Serafín Navarro.

—Se encuentra en Alicante, el joven inspector de primera enseñanza de León, don Rascas Olmos.

## Farmacias de turno

Don Salvador Camperdà, plaza Ruperto Chapí, 7.—Abierta toda la noche.

Don Remigio Romero, Altamira, 5.—Abierta hasta las 23.

## Urgentísimo

Tiene eucarachas. Compre ahora mismo: «Mataeucarachas del Castillo» Bote 0'95.

## El Valenciano

### Pintor y Eucalador

Se pintan fachadas con encañado especial a 0'30 céntimos metro cuadrado respondiendo de su duración. Este encañado no deja mancha alguna, como puede verse en el Real Club de Regatas que está encañado por mí en el año 1926.

Y con igual procedimiento se encañan salas, alcobas, comedores, y cocinas, a todo color al mismo precio, y quedan como nuevas.

Soy único en Alicante y nadie usa mi procedimiento.

Para avisos en: Méndez Núñez núm. 12, «B» Hispano y Socorro 64.

## NOTAS INDUSTRIALES

# EL PAPEL

De múltiples y variadísimas aplicaciones es capaz esa hoja delgada que se obtiene macerando en agua, trapos, algodón u otras materias fibrosas. Prescindiendo de los usos corrientes, de todos conocidos, citaremos otros menos frecuentes.

No hace muchos años, a ciertas damas de la alta sociedad inglesa, se les ocurrió adoptar la moda del sombrero de papel y, efectivamente, lo usaron, generalizándose bastante su empleo, si bien en la práctica se le encontró un punto débil, que llegó a desacreditarlo, y fué el no ser apto para soportar, sin deteriorarse, más que ligeras lloviznas.

Otra aplicación de la pasta de papel se encuentra en la confección de vestidos, cosa corriente en el Japón, donde se utilizan desde hace mucho tiempo, especialmente para las necesidades del Ejército. Si oímos a los que los usan, resultan ligeros y frescos, pudiéndoseles tildar sólo de ser corta su duración, más su bajo precio, permite una frecuente renovación.

Conocido es también el uso del papel, para reemplazar a la servilleta de paño. El papel servilleta, está muy extendido en las cantinas de las grandes fiestas populares, colocándose sobre los platos de cada convidado.

Los americanos fabrican, desde hace tiempo los pequeños toneles de cerveza con papel comprimido. Para formar la pasta emplean una hierba muy fibrosa, y a las cubetas, en cuanto reciben la forma conveniente, se les impregna por un procedimiento especial de un barniz antiséptico, el que una vez seco, toma la apariencia de la porcelana. Estos toneles así contruidos, presentan sobre los de madera varias ventajas y, entre ellas, la de ser muy fáciles de limpiar y el que no se pudran tan fácilmente.

Desde hace varios años se fabrican en Boston tapices de papel, los que ofrecen la particularidad de ser tan resistentes como económicos; su uso se ha generalizado mucho en América del Norte. En otros países se ha estudiado una utilización tan ingeniosa como insospechada de los papeles. Con ellos se han contruido zuecos para uso de los sufridos obreros metalúrgicos, tan expuestos a quemaduras en los pies, al ejecutar su trabajo siempre próximos a la acción de las llamas, en las toberas, agujeros de calada y en contacto con las escorias y metales en ignición. Fabricando el zueco de una sola pieza, con una pasta de papel fuertemente comprimida, se la hace combustible por la adición de productos especiales. Esta pasta, así preparada y endurecida, puede ser trabajada como la madera.

Con destino a aplicaciones militares, se han efectuado diversos ensayos con satisfactorio resultado. Así en Suecia, se ha llegado a fabricar con papel una coraza capaz de poner el cuerpo al abrigo de las balas de fusil.

En Alemania, con viño papel se construyen herraduras, gozando sobre las de hierro de la propiedad, muy apreciable por cierto, de ser insensibles a la acción del agua y otros líquidos de las caballerizas.

Con la misma sustancia, se han llegado a fabricar hasta cañones. Un ingeniero de la casa Crupp, llegó a construir uno de estos ingenios de guerra de una concepción indudablemente original; ahora bien, prácticamente, no parece tener otro valor que el de un juguete ingenioso.

Otro interesante empleo del papel podemos citar, y es la fabricación de tubos para gas. Estas cañerías resultan, al parecer perfectamente herméticas, y desde luego más económicas que las contruidas con tubo de metal. Con la misma sustancia se ha obtenido postes te-

légráficos, ruedas de vagones, etcétera.

Comprimidos en tapones los viejos diarios, constituyen excelentes enciende fuegos. Planchando un papel en diversos dobleces y puesto dentro del calzado, abriga y calienta las plantas de los pies. Colocados papeles detrás de los tapices los preservan mucho del deterioro y del polvo. Las pieles y los vestidos envueltos en viejos periódicos, quedan perfectamente a cubierto de los perniciosos efectos y riesgo de la polilla, y es que el olor empíreumático de la tinta de imprimir, resulta tan desagradable a estos dañinos insectos como el alcanfor.

Círamos, para terminar, que si una botella de champaña, refrescada en agua con hielo, se la envuelve bien en un periódico, guardará por espacio de veinticuatro horas la misma temperatura.

ORELITRA

## Asamblea nacional

### La sesión de ayer tarde

Madrid 3 (10 n.)—A las cuatro de la tarde ha llegado a la Asamblea el marqués de Estella, siendo rodeado por gran número de asambleístas.

Ha manifestado que se halla mejorado en su estado de salud.

Ayer le sajaron un flemon en la mejilla izquierda, con satisfactorio resultado.

Los médicos le han apreciado el aumento de seis grados de albúmina.

Se debe ello a los banquetes a que ha tenido que asistir con motivo de las Exposiciones y la reunión de la Sociedad de las Naciones.

Le han aconsejado que se someta a un régimen y está dispuesto a ello.

Preside el señor Yanguas, y toman asiento en el banco de los ministros, los de la Gobernación, Justicia, Marina, Hacienda, Instrucción y Economía.

A las 4'30 comienza la sesión. El señor Martínez Zayas formula un ruego dirigido al mi-

## Del Extranjero

# Viaje de los duques de Aosta

### El avión más grande del mundo

Friedrichshafen.—El avión más grande del mundo, provisto de doce motores, ha sido construido en los talleres aeronáuticos de Alfenheim. Estos días el avión será botado al lago de Constanza y realizará en los meses de julio y agosto sus primeros ensayos, por encima del lago y sus alrededores.

### La protesta contra el plan Young

Atenas.—Los diarios aprueban unánimemente la protesta enviada por el Gobierno de Grecia a los de Londres, París y Roma, contra el plan Young, que se cree perjudicial al país.

El ministro de Negocios Extranjeros ha presentado un proyecto a la Cámara autorizando al Gobierno a ratificar por decreto toda convención concluida con países extranjeros, a condición que la misma sea votada por la Cámara antes de terminar la actual legislación.

### Bautismos en masa

Moscú.—Los periódicos protestan de que se hayan celebrado bautismos colectivos en las márgenes del río, en Moscú.

El domingo pasado fué denunciado el hecho a la prensa, la cual dice que esto es largo int-

ministro de Justicia pidiendo la concesión por el Estado de becas para los seminaristas pobres.

El ministro de Justicia contesta diciendo que el Gobierno acoge con toda simpatía la idea en principio, pero no sabe si será conveniente el que se vaya a la carrera eclesiástica, no sólo por vocación, sino también por idea de lucro.

Recuerda que el Gobierno aumentó la consignación destinada a los seminaristas.

El ruego se estudiará con todo cariño.

El señor Gual formula un ruego dirigido al ministro de Economía sobre incumplimiento por parte de los Ayuntamientos y otros organismos de la ley de protección a las industrias.

## Inauguración de un busto

Monferrato.—En el Instituto Salesiano de María Auxiliadora tuvo efecto ayer la inauguración de un busto de Don Bosco.

El busto ha sido erigido por suscripción pública. Asistieron a la ceremonia todas las autoridades.

## Noticias varias

### Nuevo doctoral

Pamplona 4 (9 m.)—Tras brillantes oposiciones ha sido nombrado canónigo doctoral de esta catedral el sacerdote don Ezequiel Seminario Martínez. Cuenta treinta y tres años y cursó la carrera eclesiástica en los Seminarios de Pamplona y Zaragoza. Fué ordenado de sacerdote en 1918 y ha desempeñado diversos cargos parroquiales.

En 1921 recibió el grado de doctor en Derecho Canónico, con la calificación de «Nemine discrepante», y ha venido explicando esta asignatura y la de Metafísica en el Seminario Conciliar de Pamplona. Ha cursado también la carrera de Leyes y estos últimos años dió un gran impulso a la Asociación de Estudiantes Católicos de Navarra.

### El crucero de los vanguardistas

Roma.—Los periódicos dicen que el tercer crucero de los vanguardistas se desarrollará en el Mediterráneo occidental, teniendo por objetivo España. Los Vanguardistas visitarán por lo tanto, Barcelona, Madrid y Palma de Mallorca, y estarán de vuelta a Roma el 12 de agosto.

### La población de Italia

Roma.—El Instituto Central Estadística publica unos interesantes datos, de los cuales resulta que la población de Italia, que era en 1825 de 19.727, almas, llegó en 1928 (incluyendo las nuevas poblaciones anexionadas al reino a consecuencia de la gran guerra) a 41.173.000. Según estas cifras, la población de Italia en un siglo aumentó más del doble.

### La Unión Académica

Roma.—El presidente del Senado señor Tittoni, reunió en su finca de Manziana, al Consejo de la Unión Académica Nacional para proceder a algunas elecciones y discutir el nuevo estatuto según la ley prescribió.

Fueron elegidos por unanimidad el profesor Ussani, vicepresidente; profesor Simmino, secretario; el Consejo aprobó luego el nuevo estatuto que será transmitido a los departamentos competentes.

### Los fascios en el extranjero

Roma.—Los periódicos reproducen datos relativos a los fascios italianos en el extranjero. Resulta que los fascios hasta hoy regularmente constituidos y reconocidos en el extranjero son 583, con 124.870 inscritos.

Se dividen así: 289 en Europa, 49 en África, 210 en América, 28 en Asia y 7 en Australia. Los inscritos son 90.230 en los fascios masculinos y 11.320 en los fascios femeninos, y 23.270 en diferentes organizaciones juveniles.

### Viaje de los duques de Aosta

Milán.—La duquesa Aosta con el duque y la duquesa de Pugié, salieron de Turín hacia Milán por vía aérea, llegando aquí felizmente. Los augustos príncipes cubrieron el breve vuelo a bordo de dos aparatos, uno era pilotado por el mismo duque de Pugié y el otro por el aviador Ferrarini. La duquesa había ya en días pasados realizado un vuelo aéreo a bordo de un aparato pilotado por su hijo.

## Nota de la Alcaldía

Por gestiones de la Alcaldía Presidencia se ha conseguido que los servicios de la nueva línea de tranvías al Portazgo y a la Florida se presten cada cuarenta minutos en vez de una hora y que las combinaciones con el autobús del Cementerio Municipal sean regulares para mayor comodidad de los viajeros.

He aquí el horario que actualmente rige:

Salida de los tranvías: a las 7'20, 8'40, 9'20, 10, 10'40, 11'20, 12, 12'40, 13'20, 14, 14'40, 15'20, 16, 16'40, 17'20, 18, 18'40, 19'20, 20, 20'40 y 21'20. De la Explanada, la primera salida será a las 7'35 y la última a las 24'40. Los domingos y días festivos el servicio se prestará cada veinte minutos, realizándose 22 viajes los días laborables y 44 los festivos.

Salida de los autobuses: de la Florida, a las 8, 9'20, 10'40, 15'20, 16, 16'40, 17'20, 18, 18'40 y 19'20. Del Cementerio, a las 9'15, 10'35, 11'05, 15'45, 16'25, 17'05, 17'45, 18'25, 19'05 y 20'15.

## Banquero que se suicida

Strasburgo 4 (10 m.)—Hace días se suicidó en esta ciudad un conocido banquero.

El suicida dejó un pasivo que asciende a más de veinte millones de marco.

Los acreedores reclamaban constantemente a los familiares del que lo liquidasen sus deudas, y ayer un yerno del banquero, que es doctor de Medicina, viéndose completamente acusado por sus acreedores por su fin a su vida.

# CALZADOS



DE FABRICACION PROPIA

Interesa a todos visitar nuestras Exposiciones

Alicante

San Isidro, 9

Pi y Margall, 9

## Próxima apertura

del local adquirido para establecimiento de

# Tejidos y Novedades

# Las Filipinas

Méndez Núñez, 5.

## Cosas útiles

### Los zapatos de charal

Están de gran moda los zapatos de charal, pero exigen una serie de cuidados delicadísimos para que no se estropeen en seguida. Ante todo requieren una excelente crema que conviene preparar por sí mismo, para tener la seguridad de que no ha entrado en la composición ningún producto nocivo. Esta crema se hace mezclando cuarenta gramos de cera virgen, veinte de aceite de olivas y veinte de esencia de trementina. Antes de aplicar esta crema, se secan bien los zapatos con un trapo de seda y luego, se aplica la crema con un dedo de franela.

El brillo, se saca con un trozo de seda. No deben dejarse nunca los zapatos de charal, sino metidos en una horma o tensor, porque se plegan y arrugan con mucha más facilidad que los otros.

### Las alhajas de plata

Las joyas de plata, se ennegrecen con el tiempo y parece que más bien fueran de bronce. Si se quiere devolverles su antiguo esplendor, basta con sumergirlas durante algún tiempo en un baño de espíritu de vino, ponerlas a secar luego en una cajita que contenga aserrín y exponerlas por un tiempo a unas horas al sol.

### Hacia el final de un sabio

## Cajal va a morir este año y lo anuncia resignadamente

Don Santiago Ramón y Cajal morirá, según su propio augurio, durante el año que corre de 1929.

Recientemente le abordó un periodista, a pesar de sus negativas.

Cajal habló con palabras de pesimismo desconsolador, palabras de gran hondura dolorosa. Después su palabra cayó premiosa y dura sobre la protección científista de esta nuestra época. No es el sabio quien habla; es el hombre en ruina de muerte. El sabio sólo llegó a saber que la muerte abroquelada en sus arterias, acoccha el momento de su desintegración orgánica. ¡Eso lo que le han enseñado sus cincuenta años de laboratorio! ¡Saber cuándo se ha de morir y no poder evitar la muerte!

—He analizado —dice— mi circulación y mis arterias con la paciencia de un buen enemigo. Y me he convencido de que estoy viviendo el último año de mi vida. Moriré dentro de este año de 1929.

Cuenta el sabio 77 años; de los cuales consagró 50 a los más profundos estudios de las ciencias fisiológicas. Y todo esto para convencerse de que morirá de una arterio-esclerosis.

Sabe además el sabio que su mujer también está heida de muerte y ésta en su mayor preocupación.

El hombre de ciencia lucha en Cajal por salvar al hombre. El espíritu lucha por salvar la materia que está condenada.

A las interrogaciones del periodista continúa contestando Cajal: «Soy un obrero no más. Un loco aficionado a la ciencia».

## Smith Premier



Máquinas de escribir para OFICINA—VIAJE—CONTABILIDAD. Catálogos y demostraciones gratis. A. PERIQUET Y C.  
DIAMONTE, 23, Caballero Gracia, 15 MADRID  
Sucursal en Barcelona, Fontanelles, 17

## La vida en el Teatro

### PLAZA DE TOROS

La reposición de «Maruxa» constituyó anoche un acontecimiento artístico. El público escuchó con gran deleite, la bellísima y nunca bien ponderada partitura del maestro Vives, que la orquesta ejecutó con gran justeza. El intermedio, hubo de ser repetido, pues así lo demandó una calurosa ovación del respetable.

La interpretación acertada sin embargo de todos, destacando sobremanera, Lola Rosol, Pilar Talisa y Jaime Mirret.

El público, complacidísimo, aplaudió en gran manera. Esta noche se representará, «¡Abajo las coquetas!», aborto de teatro de Paso (hijo), Loygorri y Guerrero.

## Gacetillas

Manuel Fonseca Sales, natural de Alicante, de estado soltero, de profesión jornalero, de veintitres años de edad, hijo de Manuel y de Josefa, domiciliado últimamente en Valencia, calle Ramón Juan número doce, procesado por hurto, por el Juzgado de instrucción del distrito de la Catedral de Murcia, comparecerá en término de diez días ante el expresado Juzgado para constituirse en prisión.

Aprobado por Real orden del Ministerio de Hacienda de fecha 6 de junio anterior, el proyecto de reforma y ampliación del cuartel del puesto de Pinet, término municipal de Elche, de esta provincia, se convoca a subasta pública para adjudicar la ejecución de las referidas obras por contrata.

## Sucesos en la provincia

### SE CAE DE LA CABALLERIA

Alcoy.—El vecino de Cuatrecerdas llamado Eduardo Llorrens Seguí, de treinta y tres años, tuvo la desgracia de caerse del mulo en que montaba, produciéndose una herida contusa en la región parietal de la que fué curado en la Casa de Socorro.

### Se calificó de leve.

### ACCIDENTE DEL TRABAJO

Alcoy.—Trabajando en la fábrica del señor Ferrándiz el operario Aurelio Climent Aracil, de veintinueve años, domiciliado en la calle de San Buenaventura, número 15, se produjo una herida contusa en el dedo índice de la mano izquierda, de la que fué curado de primera intención, en la Casa de Socorro.

Se calificó de leve, habiéndose extendido la correspondiente baja, para los efectos de la compañía aseguradora.

## Alivio Rápido DE LA INDIGESTIÓN

El Citrato de Magnesía Bishop mantendrá el estómago e intestinos perfectamente saludables y activos. Purifica la sangre, neutraliza la fermentación y acedia, y quita los flatos y dolor de cabeza en pocos minutos. Tómese de tiempo en tiempo y se verá libre de dispepsia y bilis.

Compre una botella hoy mismo.

## CITRATO DE MAGNESIA DE BISHOP

El Citrato de Magnesía original tal como lo hemos inventado en el año 1887. En todas las Farmacias y Droguerías.

Exíjase la preparación legítima que lleva la marca.

Preparado solamente por ALFRED BISHOP, Ltd., 17, Spook's Fields, LONDRES, E. 1.

Agentes Generales para España, Gibraltar, Canarias y Marruecos: S. Sres. Sebastián Tizón y Cia. Avenida de P. y M. 19, Madrid.

## Movimiento del Puerto

Durante el día de ayer se registraron las siguientes:

### Entradas

Miraflores, español, de Cardiff, con carbón.

Bró, noruego, de Vigo y Oporto con bacalao procedente de Reyjavik.

Cabo Menor, español, de Bilbao y Cartagena con carga general.

Atlante, español, de Melilla y Crán con carga general y pasaje.

Artaxanda Mendi, español, de Barcelona, Tarragona, Sagunto y Valencia con hierros y carga general.

Córdoba, francés, de Valencia, con carga en tránsito.

Isla de Penay, español, de Fernando Póo, Canarias y Cádiz con carga y pasaje con tránsito.

### Salidos

Bró, noruego, para Valencia con bacalao en tránsito.

Cabo Menor, español, para Valencia y escalas hasta Marsella con carga general.

Atlante, español, para Barcelona con carga general y pasaje.

Artaxanda Mendi, español, para Cartagena y escalas hasta Bilbao con carga general.

Córdoba, francés, para Málaga, Dakar, Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires con carga general y pasaje.

Una galantería es obsequiar a su dama con una copita de ANISETE MAYGOLES. Este finísimo producto es el mejor licor para el delicado paladar de una mujer.

PROPIETARIO: BAIASAR HERNANDEZ VITORIA

Culde usted su estómago porque es la base de su salud. No hay estómago que digiera mal, si se le ayuda con una cucharada de DIGESTÓNICO del Dr. Vicente. VENTA EN FARMACIAS.

Lea Vd. EL DIA

## Lithinés del D. Gustin

Para combatir durante el calor, la sed y las afecciones del estómago e intestinos

## Baños de Nuestra Señora de Orito

MONFORTE DEL CID

GUAS CLORURO - SÓDICA - FERROGINOSA - YODURADAS Y LITINICAS

### SON RADIO ACTIVAS

EFICACISIMAS EN TODAS LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL, MATRIZ Y REUMATISMO

Temporada oficial del 15 de Junio al 30 de Septiembre

Se alquilan casitas desde 2'50 hasta 7'00 pesetas con instalación eléctrica.

Para mayor comodidad del público estará abierta la fonda. PARA detalles, dirigirse al señor Admor. del Baleario.

Diariamente salen de la Posada de La Unión varios coches

## Traabajos comerciales de todas clases.—Imprenta de "El Día"

## Casino de Santa-Pola Gran Restaurant

Cocina de primer orden

a cargo de

### BENITO RODRIGUEZ

concesionario del Restaurant Alhambra de Alicante.

tiene paelitas individuales, y de encargos.—Mariscos, Cerveza, Helados y Aperitivos.—Servicio sumerado.

### Santa Pola

### APERITIVO DEL DIA

## Anis Tenis

Con frío o con calor el ANIS TENIS es el mejor

CAFE-BAR Valdepeñas. El mejor establecimiento de Alicante para beber el clásico chato de vino. Coñac, licores. Mariscos siempre frescos. Castaños, 36 — ALICANTE

## Banco Español de Crédito

Caja de Ahorros: 4 por 10% anual

Sucursal de Alicante: Paseo de los Mártires, 3 (Casa de Lamagnere)

Las imposiciones devengan interés desde el día siguiente de su entrega hasta el mismo día de reintegro, y éstos se verifican en el acto de la petición, sin limitación de cantidad. A los imponentes se les facilitan pequeñas huchas metálicas.

Operaciones de bolsa.—Este Banco se encarga de la inversión de capitales en valores de Estado y de ferrocarriles que producen una renta líquida hasta el 5 y 11% por 100, con importantes primas de amortización. Es el Banco más extendido en España.—Cuenta con 265 Sucursales. En la provincia de Alicante cuenta con Sucursales en Alcoy, Elda, Elche, Novelda, Orihuela, Jijona, Callosa de Segura, Villena, Crevillente y Villajoyosa.

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (STOMALIX). Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedias, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS. 35 AÑOS DE ÉXITO. 5 PESETAS BOTE.

## Dr. Albert Blasco

RAYOS X

Radioterapia.—Electroterapia.—Pototerapia.—Diatermia.

Alta frecuencia.—Tratamientos modernos

ENFERMEDADES GENERALES, ESPECIALES INFANCIA

Pecho.—Nutrición.—Reumatismo.—Piel

Ho as de consulta: De once de la mañana a dos de la tarde y de 3 a

TELEFONO NUMERO 24

Canalejas, 1, bajo, derecha.—ALICANTE

## Banco Internacional de Industria y Comercio

Capital: Pesetas 30.000.000

Presidente: Excmo. Señor Marqués de Alonso Martínez.

Domicilio social: MADRID, Carrera de San Jerónimo, 43. Sucursales: Aguilas, Alicante, Ayamonte, Cádiz, Caravaca, Cartagena, Cieza, Elche, Hillin, Huelva, Isla Cristina, Lorca, Murcia, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, San Lúcar de Barrameda, Sevilla, Triana (Caja Auxiliar), Tostana y Yecla.

Cuentas corrientes, a la vista 2'50 por 100 anual. a 8 días de preaviso, 3 por 100 anual. Caja de Ahorros, desde el siguiente día de efectuadas las imposiciones hasta el que se retiren 4 por 100 anual. Bonos a vencimiento fijo satisfaciendo los intereses trimestralmente; al plazo fijo de un año. 4'50 anual, al plazo fijo de dos años 5 por 100 anual, cuentas de moneda extranjeras: tipos convencionales.

## MAHOU LA MEJOR CERVEZA

Hijos de C. Mahou - Madrid

## VINOS Y COÑACS Gonzalez Byass

Jerez de la Frontera

«Tío Pepe», «Solera 1847», «Insuperable» y otros

LAS MEJORES MARCAS

Depositario y agente provincial en ALICANTE

Reumatismos disformantes. Gota, Piedra, Ciática, Reumatismos, Artritis y todas las afecciones del hígado, riñones, vejiga, articulaciones, se cuidan con éxito con los Lithinés del D. Gustin. Basta disolver en un litro de agua un paquete, para obtener en el acto la mejor agua mineral, eficaz y económica.

«BABYRNA» Dr. ROMERO. Asegure la salud y la vida de sus niños. Prevenga contra los terribles cólicos de baba. Las madres no deben olvidar que con el oportuno uso de la BABYRNA pueden salvar la vida de sus hijos. Frasco: 5 pesetas en todas las farmacias y droguerías. ¡Adquiera un frasco hoy mismo! Preparado por el Dr. D. Salvador Andreu Grau, Folsarolas, 19 y 23 (S. G.) Barcelona, con exclusividad para la venta en toda España.

